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  父 親 是 一 個 考 古 學 家， 由 於 其 對 文 物 及 字
畫 鑑 定 頗 有 研 究， 有 名 聲。 山 東 文 物 界 有 許 多 他
的 老 朋 友。 如 早 年 的 王 獻 唐、 辛 鑄 九、 茹 古 齋 的
錢 老 板（ 人 稱 錢 眼 子 ）， 後 來 又 有 路 大 荒、 王 鶴
才（ 六 爺 ）、 劉 春 浦 等 以 及 博 物 館 的 秦 館 长 及 其
他專家。  

 父親對三孔以及老畫家高鳳翰、王士楨，書
法 家 項 文 彥 等 人 很 有 研 究， 曾 寫 過 “ 高 鳳 翰 ”
等書。書法家鄭作楨（幹臣）是他多年的老朋友。

 國內網站上多有對我父親的介紹，我遺憾過
去 沒 有 多 留 意 父 親 生 平。 博 物 館 秦 館 長， 對 他 十
分器重。

  5、 自 五 十 年 代 起， 父 親 連 選 連 任 了 三 屆
山 東 省 人 大 代 表 及 省 政 協 委 員。 直 至 去 世。 父 親
在 山 東 考 古 文 物 界， 頗 負 盛 名， 北 京 故 宮 曾 幾 次
調 他 去， 但 母 親 始 終 不 願 他 離 開 濟 南。 也 只 好 作
罷。 他 對 三 孔 很 有 研 究， 常 接 待 外 國 專 家 包 括 蘇
聯 及 日 本 等 國 專 家， 來 往 於 曲 阜、 濟 南、 北 京
間， 我 回 濟 時 父 親 常 說 讓 我 去 曲 阜 看 看， 但 直 到

專欄

子，這次顯然是氣壞了！此事我至今記憶尤新。
 每 次 農 民 推 獨 輪 車 來 家 門 口 賣 “ 管 打 的 西

瓜 ” 啊！ 都 是 我 們 最 樂 的 時 候， 父 親 午 飯 後 要 過
一 會 才 開 打， 在 東 屋 客 房， 我 們 等 啊 等！ 急 但
樂。

 然 而 好 景 不 長，1937 年 發 生 了 七 七 事 變，
日 本 人 打 了 進 來。 我 們 全 家 逃 回 了 山 東 老 家。 之
前 父 親 一 直 教 我 們 讀 梁 式 堂 先 生 寫 的 “ 兒 童 德
育 歌 ” 至 今 保 存。1937 年 父 親 已 47 歲， 我 也 近
6 歲 了！ 我 三 個 月 大 的 四 弟 在 逃 難 中 夭 亡。 後 來
回 濟 南 後 1939 年 又 生 了 五 弟 武 曾， 仍 為 哥 兒 4
個。

 在 濟 寧 坐 吃 山 空，1938 年 夏， 我 們 又 回 到
了 濟 南。 父 親 與 古 董 界 的 老 朋 友 們 幹 起 了 古 董 這
一 行， 混 了 一 陣 子 掙 錢 不 夠 養 家， 後 經 鄰 居 也
是 親 戚 郭 表 老 爺 介 紹， 又 進 了 財 政 廳 第 三 科， 任
科 員， 幹 會 計 老 本 行。 不 過 這 時 已 是 日 本 人 天
下， 微 薄 薪 金 也 難 糊 口， 於 是 又 仍 去 靠 鑑 定 古 文
物、 字 畫 從 古 玩 商 那 裡 賺 點 佣 金； 也 賣 字 畫， 但
皆 悉 父 親 多 年 收 集 的， 原 是 供 自 己 欣 賞 的 書 法、
字畫。這時我們弟兄已進了市立縣西巷小學。

  父 親 與 王 六 爺 及 郭 表 老 爺， 再 早 還 有 陶 九
爺， 常 在 對 門 郭 家 小 套 間 聊 抗 日 戰 事， 特 別 是 滇
西 及 緬 甸 戰 事， 有 時 我 也 擠 了 進 去， 常 被 說： 
“ 小 孩 子 不 要 聽 這 些 ”。 但 我 們 小 孩 子 的 幼 小 心
靈也有一片愛國心及熱忱。

 從 日 本 投 降 之 前， 父 親 就 已 開 始 賣 畫 這 一
行，， 並 接 識 了 濟 南 成 通 紗 廠 苗 海 南 經 理， 他 愛
字畫，我父親常去苗家（49 年後他當過副省長，
也來過我家，只是我家太破舊了！不好意思）。

 4、 直 到 1948 年 濟 南 解 放 後， 父 親 参 加 了
山 東 文 管 會 工 作， 亦 即 参 加 了 革 命。 我 記 得 那 年
十 月， 他 與 山 東 文 管 會 邵 科 長， 二 人 去 新 海 連
（ 現 連 雲 港、 當 時 屬 山 東 解 放 區 ） 出 差， 二 人 居
然 是 坐 火 車 頭 前 保 險 槓 上 去 的 （ 當 時 二 人 均 穿
土 布 黃 軍 裝、 供 給 制 ）。 父 親 後 調 入 山 東 博 物 館
任 研 究 員、 還 任 陳 列 組 組 長， 直 至 去 世。 三 十 年
如 一 日， 他 常 往 返 於 濟 南、 曲 阜、 北 京 故 宮、 上
海 等 地， 有 一 次 應 邀 要 去 莫 斯 科 参 訪， 但 母 親 看
父親年歲大了，就是不同意，造成遺憾。

2010 年 我 與 素 蘭 才 得 以 去 了 一 次 曲 阜， 並 在 大
成 殿 父 親 當 年 留 影 處 留 了 影。 我 小 弟 武 曾 則 成 了
濟南市人民代表、市衛生局局長。

 我 1949 年夏就離開了濟南，去了北京大學，
只是寒暑假才回來。

 6、 1950 年 父 親 第 一 次 由 濟 南 山 東 文 管 會
出 差 去 北 京， 住 前 門 外 打 磨 廠 一 小 旅 店 中， 板 打
門， 早 上 一 開 門 就 看 見 父 親 頭 朝 外 地 睡 大 統 舖
上。

 已 1950 年 初 夏， 幹 部 出 差 條 件 還 如 此 差？
比 我 們 1949 年 考 學 時 住 的 三 層 樓 “ 天 有 店 ”
還差得多。我想也是父親太節儉了？

  那 次 是 我 與 同 班 同 學 趙 志 縉 一 起 去 的， 我
們 一 起 去 了 故 宮， 這 是 父 親 的 拿 手， 他 給 我 二 人
講 解， 讓 我 們 頓 開 茅 塞。 我 們 已 19 歲 了！ 父 親
還 給 我 們 買 糖 果 吃。 不 過 在 他 面 前， 我 們 也 還 是
小孩子。

  待續 ......

1964 我二人三個孩子與姥姥在香山

1965 年六月父親到北京出差，與我全家人合影

我父與日本考古專家 1957 年在曲阜孔廟 我與小女兒在無錫
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美國紐約曼哈頓陪審團裁定，俄裔德籍假名媛，28
歲的安娜·索羅金（ Anna Sorokin）盜竊、詐騙等 4 項
罪名成立，騙金達 20 萬美元。至此，這位自稱為安娜·
德爾維（Anna Delvey）的假名媛可能面臨高達 15 年的
監禁。法院將於 5 月 9 日公布最後刑期。

安娜在法庭上拒絕認罪。她的辯護律師說，他相信
安娜將來會有錢償還每壹筆欠債。但陪審團顯然對此並
不信服。人們不禁要問，壹個身無分文的 20 多歲年輕
女子是憑借什麽手段讓紐約的名流上當受騙的呢？

新世界 老伎倆
心理學家瑪麗婭·康尼科娃（Maria Konnikova）是

《信心遊戲》壹書的作者，該書揭露的就是行騙術（con 
artistry）。她說，安娜壹案充滿了騙子行騙的壹貫伎倆。
雖然這個案子發生在紐約，但它可以發生在任何地方。
因為，人們總是自以為是。

瑪麗婭表示，如果騙子稱自己與貴族沾親帶故，過
去，人們還得找出報紙廣告，或是和八卦專欄作者交友
以及與名人合影等來提高自己的可信度。而現在，社交
媒體的誕生可以使之更為容易。因為，人們更願意輕信
社交媒體上的壹切，沒有什麽人願意去核實社交媒體上
的東西是真是假？人們更願意接受表面文章。

安娜正是利用了這壹點。她在 Instagram 上把自己打
造成壹名熱愛藝術、有品位的名媛。

輕信虛榮
還有人說，許多紐約社交圈的千禧壹代年輕人並不

了解他們所謂朋友的家姓（surname）或是背景。他們更
關心的是派對、狂歡。妳的關系和妳都認識哪些名人以

及享受“當下”等等。在安娜欠朋友賬不付時，人們會
為她找到“合理的”解釋，認為可能是有錢人錢太多了，
連自己都記不起來了。

似乎金錢“晃瞎”了人們的雙眼。在金錢面前，人
們會自動將荒謬行徑合理化。雷切爾·威廉姆斯 (Rachel 
Williams）是安娜詐騙的壹名受害人。安娜曾邀請雷切
爾到摩洛哥度假，並稱費用由自己全包。

但在刷卡時，安娜的信用卡卻出了問題。於是，只
好請雷切爾替她先墊上，承諾之後會把這筆錢還給她。
摩洛哥之旅持續壹周時間，卻花了 62000 美金，安娜則

從未把欠款還給雷切爾。
雷切爾為什麽會這麽輕易就上當受騙呢？因為她曾

目睹安娜的出手大方，壹幅有錢人的氣派。誰不願意跟
有錢人交友呢？畢竟，安娜是壹個活躍於美國紐約上流
社會的名媛，號稱是德國 6000 萬歐元（6700 萬美元）
家族財產的繼承人。

假名媛
她每天住五星級酒店，穿名牌服裝、參加頂級派對、

乘坐私人飛機，出手大方，經常給人 100 美元的小費。
這位假名媛很快打入紐約上流社會的社交圈，並與各界
名流富賈摩肩接踵。安娜把利用各種手段騙來的錢用於
支付自己的豪華生活：私人健身教練、豪華酒店、頂級
派對等等。

檢控方說，在 2016-2017 年期間，安娜·索羅金先
後詐騙酒店、銀行以及朋友等。安娜·索羅金自稱要開
設壹家名為安娜·德爾維基金會的私人藝術俱樂部。

她還稱由於種種官僚障礙使她從歐洲向美國轉移財
富受阻，因此需要借錢貸款等。2016 年 11 月，她偽造
銀行帳單以及其他假文件申請壹筆 2200 萬美金的貸款，
作為在曼哈頓開藝術俱樂部的費用。

雖然沒能如願以償拿到這筆貸款，但是銀行還是給
了她 10 萬美金的預付款。安娜用詐騙來的錢過著奢華
的生活，她被指控曾用 35000 美元租用私人飛機，但卻
從未支付這筆帳單。

安娜從小與父母壹起從俄羅斯搬到德國居住，父親
是壹名卡車司機。她還有在英國和法國學習和實習等經
歷。她的故事如此離奇。Neflix 計劃把安娜·索羅金的
經歷拍成電視劇。安娜·索羅金還可能被遣返回德國，
因為她在美國的簽證已經過期。

                                                      （BBC 中文網）

俄裔德籍假名媛和她騙倒
紐約上層社會的心理戰術
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美國社會是壹切都可以用金錢作為衡量標準的，
很多中國人富起來了，覺得用這樣的方式融入美國
社會也挺好，畢竟明碼標價！只是似乎渠道不對，
結果力氣用了很多，方向不對，人傻錢多，連美國
FBI 都不好意思抓了

美國出名質量高的大學基本上都是私立大學！
既然是私立大學，錄取標準就比較靈活，可以看分
數，也可以不看分數，看家庭傳統。甚至捐款多少，
因為畢竟私立大學也需要經費維持生活給大學教授
發工資不是啊。

就是因為錄取標準比較靈活，不是嚴格看分數，
所以前不久曝出錄取醜聞，有些學生通過壹個中介
買通壹些教授和學校官員們私下進入名校，結果被
FBI 端了壹窩，最新的美國法庭審訊文件甚至披露
出了兩個中國億萬富翁，捐款 120 萬美金讓自己女
兒進入耶魯的人和壹個捐款 650 萬美金，但是連美
國報紙都不敢說是誰的人。

先來對美國私立大學招生進行壹個簡單的介紹：
私立大學壹般招 3 類人，有著不同的標準和錄取原
因。第壹類人是中國人常見的和最能接受的，看考
試成績的人，但是缺點在於，這類人往往家庭背景
不強，讀完名牌大學出來，很多都是追求小康生活，
很少有比爾克林頓這樣的寒門貴子，往往從學校畢
業 20 年後，依然沒有給學校捐款來回饋母校的能
力。

第二類人就是有權有勢和私立學校有著悠久歷
史的，比如總統和各國領袖的子女，或者著名校友

的子女，第二類人往往從長遠歷史上對學校有很多
貢獻。第三類人屬於有錢但是沒有關系的，可是大
方愛讀書鍍金，如果給學校有實打實的捐贈，就可
以被學校錄取，畢竟壹個學校收了千萬美金的捐贈，
給捐贈者的孩子壹個錄取機會似乎也不是太過分。

這個第三類人就是中國億萬富翁們喜聞樂見，
願意做的，FBI 披露出的法庭文件上，就有壹個中
國億萬富翁的女兒 sherry guo 郭，想進入耶魯，就
拿 出 120 萬 美 金， 其 中 80 萬 美 金 被 中 介 拿 走，40
萬被送給了耶魯大學的足球隊教練。

原來事情是這樣的，中介很出名，連這個富商
都知道了，富商女兒原來想去牛津或者哥倫比亞大
學，結果中介說既然錢能到位，耶魯我可以保證進
入，然後他拿了女孩子的簡歷改了壹改，改成加州
女子足球明星，發給下圖中的足球教練，就直接被
錄取了。

那麽看官就要問了，為什麽 FBI 不抓這個中國
億萬富翁和他女兒呢？原來這個億萬富翁不知道這
個中介不是正規的捐贈渠道，他以為壹百萬美金的
捐款是給了耶魯，就能保證錄取了，可是億萬富翁
不知道，壹百萬美金能進耶魯的話，捐款千萬美金
的潘石屹豈不是要哭死在自家的陽臺上。

FBI 查了中介的聊天記錄，發現了另外壹個捐
贈 650 萬美金的中國億萬富翁，可是這個億萬富翁
的名字連美國法庭也不敢公布。

話說中國億萬富翁真的是人傻錢多，錢過去了，
居 然 還 不 知 道 怎 麽 運 作 的？ 而 且 能 賺 那 麽 多 錢 的

人，按理說應該很聰明，要是 100 萬美金就可以進
耶魯了，那豈不是耶魯大學校園裏住滿了來自北京
上海深圳的學生，畢竟 100 萬美金也就北上廣深幾
個廁所的價格！

                                                                                    
                                                   （文學城）

中國億萬富翁人傻錢多，
FBI 都不好意思抓了！
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2018年堪称中国空军的“井喷”年

份，特别是不久前运油20的照片被公开

，象征中国空军真正从本土防空走上决

战海外的新台阶。不但验证了长久以来

对运20平台潜力发掘的设想，甚至有人

认为，运油20的意义，超过矢量动力歼

10！

运油 20曾经被美国某网站评为对美

军亚太战略威胁最大的中国武器

运油 20的曝光节点也恰到好处，因

为此前不久，日本公布了出云号即将接

受“航母化”改装的消息，其目的昭然

若揭。而运油20的消息一经公布，就好

比一颗无形的重磅炸弹，立时改变了亚

太局势。据台湾媒体报称：运油20可搭

载 70吨燃料，可同时满足 6-8架歼 11甚

至歼20的加油需求，由此大大提升中国

空军的远海空战能力。可想而知，解放

军对日台的空中威慑也将密度骤增。

同时，俄罗斯媒体也高度关注了运

油 20，俄军事专家瓦西里。卡申表示，

中国空军已配备能接受空中加油的轰6K

战略轰炸机，有了运油20进行支援，作

为中国空基战略打击核心的轰6K已具备

在中太平洋地区执行导弹打击的能

力，极大弥补了该机面对现代化防

空系统突防差的缺陷，甚至可以做

到不久前图 95MS轰炸机长途奔袭

七千公里袭击叙利亚目标那样。由

此，美国的注意力必将转移到亚太

地区，俄罗斯面对的北约军事压力

也将得到极大缓解。

但就是这个卡申也再启“酸葡

萄”模式，他声称，运油 20的部

件，以及大型运输机改装成空中加

油机的主要技术解决方案，是中国

在购于乌克兰的前苏联伊尔-78加

油机基础上复制而来的，伊尔-78

加油机同样是在伊尔-76大型运输机的基

础上建造的。俄罗斯自本次珠海航展后

的“酸葡萄”口吻，早不稀罕了，不久

前俄媒看到歼20后就暗示歼20技术来自

于俄罗斯某验证机，而且性能不如苏 57

。而对于运20系列，俄罗斯的态度只怕

不止是嫉妒，而是几乎视其为“挡财道

”的“仇人”。

2005年，中国向俄罗斯订购了 38架

伊尔78加油机，然而，俄罗斯收取预付

款后突然毁约，借口生产线等问题没交

货。最后，还是中国从顶住莫斯科压力

的乌克兰获得了 3架二手伊尔 78，才缓

解了燃眉之急。由于打心底不愿意看到

中国建立起强大战略空军，俄罗斯几乎

让中国空军的加油机队建设推迟了十年

！十多年过去了，谁也没想到当年借着

油价顺风车的俄罗斯经济会因制裁而滑

入深渊，以至于试图突破昔日武器销售

的“禁区”，但今天中国航空业的进步

，特别是运20系列的成型，彻底让俄方

乱了阵脚。

可以证明，中航工业公布的视频中

显示的某大型硬管系统加油机，就是基

于运20这个平台衍生的发展计划

运油 20的意义，绝非是你有我也有

那么简单。伊尔78由于发动机和结构限

制，导致自身耗油量偏大，供油量有限

；更关键的是，伊尔78只有软管加油系

统，给轰6K这样的大型机加油时，耗时

超过10分钟，很容易让敌人抓住机会进

行同时击落。而运油20自身耗油量小得

多，舱内布局明显得益于后发优势而更

合理，可以容纳更多燃料，稍经改造即

可达到 2架完成一个团战斗机的远海加

油任务！

不但如此，根据中航工业今年公布的

某视频显示，使用硬管加油系统的运油20

加油机赫然可见，而且画面显示，接受加

油的战机正是歼20！视频中，不但可见硬

管版运油20的模型和加油员模拟操纵平台

，还能见到外观“美式化”的硬管加油装

置，这是。这一切显示，中国的硬管加油

系统正是考虑到中国空军隐形战机而开始

设计的，歼20等隐形机在分秒必争的未来

战场上必须短期完成大量受油，硬管加油

系统带来的裨益此时绝非伊尔78这种软管

系统能够替代的。

所以，运 20系列的发展，让俄罗斯

试图坐地起价的计划受到了几乎破灭的

冲击，看到运油20的出现，自然会想方

设法进行贬低。特别是希望借助运20系

列短期内发动机不够完善的问题，抓住

中国空军的转型期，再度大量推销伊尔

78来大赚一笔，卡申等人的“酸葡萄”

言论，除了传统的颜面维持，道理也在

于此。

无论如何，运 20这款“争气机”的

逐步成熟，必然让俄罗斯极不开心，但

正所谓那句老话：日落西山你不陪，东

山再起你是谁？

中国运20U加油机燃料更多
2架就能为一个团战机加油

日本执政党工作小组在本月 5日召开了关于年末修改的《防卫计划大纲》的

会议。会上，工作小组一致同意将改造后的“出云号”航母称为“多用途运用护

卫舰”。

报道指出，隶属于日本海上自卫队的“出云号”护卫舰在改装之后将拥有航

空母舰的功能，但是由于日本的宪法规定，日本不能拥有“攻击型航母”，所以

为了避免别国可能对日本的批评，日本决定今后将使用“多用途运用护卫舰”这

一称呼。

据与会者透露，日本防卫省在会议上就“出云号”护卫舰的改装进行了说明

。防卫省表示将加厚“出云号”护卫舰的甲板，使其可以搭载垂直起降的F-35B战

斗机。另外还将加入医务船等设施。此外，日本政府认为“攻击型航母”超出了

用于自卫的最小限度范围，可能会不允许使用。因此，日本政府在会议上讨论，

希望可以提出一个具有“整合性”的名称。

报道称，日本执政党自民党曾在本次会议上提出将“出云号”称为“防御型

航母”的提案，但是联合执政的公明党以“不能出现航母字样”为由表示了反对

。最终，双方一致同意采用“多用途运用护卫舰”的名称。

日本给改造后的“出云号”不敢叫航母？
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“虽然身在异乡，但是我也关注家

乡的动态，从新闻中看到习近平主席到

了广东，关注中医药的发展，我很高兴

……”在澳大利亚悉尼开中医诊所的 74

岁老人郭福宁，日前致信南方日报表示

，她在澳开中医诊所30年，见证和亲历

了中医从走不出唐人街到被澳大利亚纳

入医疗体系的全过程。当地人对中医越

来越认可，与祖国经济社会文化发展密

不可分。郭福宁希望有生之年能继续为

中医药事业推广到全世界贡献力量。

郭福宁原是广州中医学院(现为广州

中医药大学)附属医院医生，改革开放后

成为中山医学院(现为中山大学中山医学

院)的第一个临床医学博士，后来到了海

外。她认为：“中医的作用不仅限于替

代医学，要让主流社会接受这一观念，

需要中医师以医术和疗效说话。”

弃物理转报医学

1944 年出生的郭福宁祖籍安徽，2

岁时随父母到广州生活。在家中 9个兄

弟姐妹中，郭福宁排行老八，从小成绩

优秀，父母对她充满了期望。因为家中

没有学医的人，母亲希望她可以撑起一

家人的健康，强行把她的高考志愿由中

山大学物理系改成了中山医学院(现为中

山大学中山医学院，以下简称“中山医

”)的临床医学。

“以前觉得学医就是死记硬背，不

想学，但是后来我发现，自己爱上了医

生这个职业。”1967年，郭福宁本科毕

业后被分配到四川达县专区下的医院工

作了三年，后调回到广州中医学院(现为

广州中医药大学)附属医院当医生。

“我先是在内科工作，后来参加了

医学院给西医的培训班，跟着许多老中

医学习了两年。”郭福宁说，她先跟着

邓铁涛等一批老中医学如何用中医中药

治疗冠心病，又转到广州中医学院原院

长陶志达成立的脾胃研究小组。“那时

我逐渐发现，有时候西药治不好的病，

中医可以。”郭福宁回忆说，广州中医

学院附属医院工作的 7年为她打下了中

西医结合治疗病人的基础。

1978年恢复高考后，母校中山医开

始招收研究生。郭福宁一鼓作气，考中

了著名消化疾病研究专家陈国祯的研究

生，由此，既想深造又爱当医生的郭福

宁转至中山二院一边工作一边搞科研。

1981年，中国正式实行《中华人民

共和国学位条例》，制定了学士、硕士

、博士三级学位的学术标准，中国学位

制度从此建立。在此之前，新中国培养

的研究生只有学历，没有学位。郭福宁

正是幸运地赶上了第一批硕士和博士学

位的人。

“当时要照顾病人，又要负责本科

生和进修生的教学，还要自己找题目做

科研，一般晚上只睡两三个小时。”她

回忆，那时虽然辛苦，但很感激国家和

时代赋予她的机会，读研之后就恰逢新

中国第一批有学位博士开始招生，使她

不经意间完成了临床、科研、教学的读

博之路。

郭福宁一直记得 1985年的夏天走上

博士论文答辩台的感觉：踌躇满志又紧

张难安。她的博士论文是消化性溃疡的

病因研究，其中最难的就是拿大白鼠做

溃疡病模型并进行实验论证。“这在当

时的国际学术界是十分前卫的。”郭福

宁回忆，为了拿下准确的数据，她不断

“切、缝、保持存活、对比试验”，有

时怕手术后的大白鼠死了，就把大白鼠

放在床边，睡觉时也要看着。

辛苦没有白费。历经 3个小时的答

辩后，7位全国消化系统疾病的顶级教

授组成的博士论文答辩委员会一致通过

了郭福宁的论文，认为她的实验扎实、

论证严谨，论文具有很高的学术价值。

那一天，郭福宁穿着上世纪80年代

常见的蓝色短袖衬衫，没有鲜花和家人

在场，但她开心得像个孩子。那一年，

郭福宁41岁，获得了盖有“中山医学院

”钢印的临床医学博士学位证书，编号

为00001。

治好悉尼奥运会开幕式导演

扎实的博士论文给郭福宁打开了人

生又一扇门。

1986年，郭福宁到美国加州大学洛

杉矶分校读博士后。1987年，郭福宁又

受到西医朋友的邀请，到澳大利亚的西

医诊所工作，用中医的方法去帮助西医

进行配合治疗。

“当时澳大利亚的中医水平参差不

齐，只要有商业执照就可以开中医诊所

，所涉及的大多是针灸、按摩等较为粗

浅的治疗。有的甚至因为疗效不好被投

诉，事情登在了当地媒体上。”在与当

地西医合作的过程中，郭福宁发现，尽

管当时中医在澳大利亚还比较落后，但

是发展潜力不容小觑。于是，她想要自

己站出来去普及中医治疗，用医术和疗

效为中医发声，让更多人正确认识到中

医的作用。

1988年，郭福宁开了自己的诊所，

这是澳大利亚第一家由本科学历以上的

医学毕业生开设的中医诊所。“那时候

，中医治疗在当地并不普及，病人都是

由西医朋友推荐过来进行配合治疗的澳

大利亚当地人。”

在那段时间，郭福宁治疗常见的慢

性病症，最擅长的仍然是消化系统疾病

。其中，她治疗非特异性溃疡性结肠炎(

又叫溃疡性结肠炎)和克罗恩病(又叫局

限性肠炎)都广有口碑，而且用的是澳洲

人感到“神奇”的中药。

郭福宁说，非特异性溃疡性结肠炎

是一种在西方国家很普遍的疾病，这种

病容易复发并且难以痊愈，给病人带来

了很大的心理和身体的困扰，也令许多

西医束手无策。其中，2000年悉尼奥运

会开幕式和闭幕式的导演 David Atkins

也为该病所困。

当时，David Atkins 已经被这种肠

胃病折磨到不能进食、不能上班，只能

静脉注射补液维持体力，经过三周时间

，才把拉肚子、拉血、拉脓的症状控制

住，身体有所缓解。但在他出院后，只

要吃东西就复发。后来，David Atkins

在朋友介绍下找到郭福宁。

“在西医那里治疗实在没有办法了

，他就到处打听，了解到中医或许会有

西医无法达到的神奇效果。”郭福宁说

，她给 David Atkins 开了两个方子：一

是用能清热解毒、活血化瘀的大黄做灌

肠，二是用黄连等药物煲中药喝。

David Atkins采用中医疗法一个月后

，症状就有了明显的好转。经过接近四

年的坚持治疗，David Atkins的病得到治

愈，活检报告也显示结肠组织消失了。

“名人效应”也让中医的治疗方法

在澳大利亚进一步得到了认可。“虽然

中药的效果总体来讲比西药慢，但是只

要病人在坚持服药后觉得有效果了，就

开始对中医理念逐渐信任，这种口碑就

是日积月累换来的。”郭福宁说，在澳

洲这些年，有很多被慢性病困扰的当地

人在痊愈后给她写了感谢信，由衷地认

可中医，这让她得到了巨大的成就感和

信心。

中医进入主流社会还需努力

“中医与西医差异很大，澳大利亚

当地人不理解我的问诊和治疗方式，就

很喜欢探究为什么，我必须耐心地解释

，一开始我也不知道如何翻译，就干脆

直译给他们。”郭福宁惊讶地发现，其

实当地人可以理解。

“比如心火，我就直译成‘heart fire

’，我告诉他‘你的心火烧起来了，所以

才会睡不好’，他们居然对我的说法都很

认同。”郭福宁笑着说，中医本身治疗的

方法就是贴近自然的，而澳大利亚民风朴

实，人们相信自然的力量，所以只要耐心

解释，他们都能理解中医。

除了需要为澳大利亚当地人解释病

症，郭福宁还需要去劝说病人改变当地

人一些和中医理念相悖的生活习惯，比

如喝冷水、酗酒、吃烤肉，这让郭福宁

花费了不少口舌。

在一个个成功的中医治疗案例的催

化以及澳大利亚中医师团体的推动下，

2000年，维多利亚州政府就开始有了规

定，中医必须要有医师执照，成立中医

管理局。到了 2012年，澳大利亚正式将

中医纳入该国医疗体系，全国都普及了

中医医师执照，并成立了国家中医管理

局。

谈到中医在澳大利亚的现状，郭福

宁说，以前中医一直走不出唐人街，难

以融入主流医学体系。现在，在澳大利

亚几乎每个区都会有中医诊所，中医师

成为一个非常受欢迎的职业，中医治疗

也越来越普及。当地一些大学也陆续开

设了中医本科专业，包括皇家墨尔本理

工大学、维多利亚大学、西悉尼大学等

，大部分学生都是当地人，与中国的学

术交流和合作研究也日益增加。“可以

想象得到，未来中医师的队伍中还会有

更多洋脸孔。”

但是，中医真正进入主流医疗体系

，享受与西医同样待遇，还有很长的路

要走。

“西医是公费医疗，在澳大利亚的

公立医院，也是西医‘当道’，而中医

的都要病人自己来支付，让中医纳入保

险，甚至是进入公费医疗范围，是中医

在海外努力的方向。”郭福宁有个“大

目标”：中医的作用不仅限于替代医学

，而是可以治大病、治急病、治重病。

要让主流社会接受这一观念，需要中医

师以医术和疗效说话。

为此，74岁的郭福宁依然不退休，

她不仅在诊所做中医师，还身兼澳大利

亚中医药学会高级顾问，西悉尼大学、

悉尼理工大学、悉尼中医学院中医专业

的校外顾问。

“能够从事一份自己热爱的事业不

容易，而这份事业能受到总书记的特别

关注让我更加振奋。”10月23日，当习

近平总书记在广东视察中提出要“让中

医药走向世界”的消息传来时，郭福宁

正帮朋友看症，她激动不已：“中医得

到发展的背后其实是国家的强盛，中医

文化的传播对中医走向世界有着很大的

影响。广东这个窗口让世界认识、了解

中国，也把中医的理念送到了世界。在

悉尼，有很多开诊所的中医都是广东人

。”

中山医学院00001号博士
中医在澳大利亚走出唐人街
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包子是很多人都很喜欢的一种日常

食物，但别看包子小，里面的学问可大

着呢，从面、菜、肉的质量，到包的手

艺，再到蒸的火候儿，一步没做到位就

能在口味儿上给你体现出来，所以包包

子的人千千万，却有人生意兴隆，有人

经营惨淡。

比如济兴市，全市做包子生意的少

说也有几百家，但最有名气的只有两家

，一家是城东的林家包子铺，另一家是

城西的王家包子铺。

这两家包子铺的经营理念完全不同

，城东的林家包子铺店面不大，也就两

间房子的面积，人手也只有林家夫妇两

个人，更让人看不懂的是，林家包子铺

每天早中晚卖三次，每次只卖三十三笼

包子，多了没有，想吃的话得早早去排

队，要是去晚了，花再多的钱也不给做

。

而城西的王家包子铺就不一样了，

宽敞的店面足有两百平米，除了王家夫

妇，还招了好几个服务员，而且每天的

包子不限量，只要你肯去，不管什么时

候，都会满足你的要求。

这两家包子铺虽然经营理念不同，

但在营业收入上差的却不算太多，为啥

？因为林家的包子在口味儿上要比王家

的包子更胜一筹，所以林家包子铺虽然

店面小，但仍然是人们买包子的首选，

实在买不到了才会跑去城西的王家包子

铺去买。

有不少人都劝老林："你们家做的

包子这么好吃，干吗不扩大经营？要是

打破那个规定，保准能把城西那家包子

铺彻底比下去！"

老林笑笑说："这样就挺好，干吗

非要把人家比下去？"

后来又有一家国内著名的食品企业

找到老林，开门见山地说："林师傅，

只要您能把林家包子的经营授权给我们

，我们保证能让林家包子迅速升值，不

光全面占领济兴市，就是在全国市场也

将占据一席之地……"

老林还是笑笑说："这样就挺好，

挣那么多钱干吗？"

那人不甘心，又接着说："当然不

只是金钱上的回报，要是将林家包子走

向全国，那您就是全国的大名人了……"

这时，老林抬起头来，说："我建

议你们去找城西的王家包子，他们家做

的包子比我做的还好吃。"

那人不可思议地看着老林，愣了半

天。

事情传开后，很多人都笑老林傻，

有钱不会挣，还把机会主动让给竞争对

手，真是脑子进水了！

老林意味深长地笑笑，仍然每天做

九十九笼包子，多一个也没有。

但谁也没想到，老林这种怪到家的

"坚持",反而被一家权威杂志列为经典营

销案例，说是限量销售更能勾起顾客的

购买欲望。从此，林家包子铺更有名了

，每天都有外地人开着车跑来排队，一

尝林家包子的美味。

不过，名声带来的不光是顾客，还

有是非。没过几天，济兴市就传开了一

种传闻：林家包子铺为什么每天只做九

十九笼包子？因为他们家的包子加了一

种特殊的添加剂，这种添加剂每天只能

生产一定的量，但对人体的危害相当大

。

在这个食品安全越来越被人们重视

的时代，这个传闻迅速在济兴市传了开

来，引起了轩然大波。林家包子铺顿时

生意惨淡。

一些不相信传言的老顾客去安慰老

林，老林不说话，只是长长地叹了口气

。后来，私底下老林说："自古同行是

冤家，我不怪他。"

老顾客们实在看不过去，就找市食

品质监局和电视台记者来调查、澄清。

经过好几道程序的检测，结果证明，林

家的包子没有任何问题，所有的原材料

都是绿色无污染，没有发现任何对身体

有害的非法添加剂。

这个调查结果在电视台播出之后，

人们纷纷谴责那个造谣的人。后来在记

者的调查下，终于找到了这个谣言的发

源地，就是城西的王家包子铺。

感觉受到了欺骗和侮辱的人们，第

二天就联合起来，来到王家包子铺门前

抗议。

领头的人喊道："生意场上允许竞

争，但不允许用下三滥的手段造谣中伤

，诋毁对手，我们强烈要求王老板出来

给我们一个解释！"

后面的人也喊道："对，不光要解

释，还要道歉！"

"造谣中伤别人的人，必须受到惩

罚！"

人们大声声讨着，但王家包子铺大

门紧闭，没有一个人敢出来。就在人们

的情绪越来越激愤的时候，突然人群后

面一阵骚动，人群中自动分出了一条路

，只见林家包子铺的老林快步走了进来

，对大家说："大家不要激动，我没事

，也不关王家的事，王家这么多年也不

容易，大家就忘了这件事吧！"

人们喊道："他给你造成了那么大

的伤害，你干吗还要替他说好话？"

"对，我们要给你讨回这个公道！"

老林急忙摆着手，说："我老林感

谢大家的厚爱了，这片心意我领了，我

真的没事，请大家不要再说王家坏话了

，赶紧回去吧！"

人们仍然不依不饶："不行！绝不能

让好人白白蒙冤，也绝不能让小人得逞！"

"林师傅请让开，让王八蛋滚出来

！"

老林急得满头大汗，突然一挥手，

大喊一声："都别闹了！我们自己家的

事，你们跟着掺和啥！"

"家事？"人们一下子静了下来，都

莫名其妙地望着老林。

老林抹了一把汗，说："这家店主

是我同父异母的弟弟，因为他从小倔强

，不肯改姓，所以一直姓王，但不管怎

么说都是我的弟弟，我不怪他。"

这时，去林家包子铺做调查的那位

电视台记者挤了上来，问："这到底是怎

么回事？请林师傅给我们好好说说。"

老林沉默了一会儿，说："我们兄

弟俩都是跟着我爹学的手艺，我这个弟

弟从小好胜心强，不甘心落在我后面，

所以老是怀疑我爹把手艺都教给了我没

教给他，对我一直心里有怨恨。我爹知

道他们娘俩儿受过不少苦，就叮嘱我凡

事都尽量让着他，不要跟他争执。这次

他造谣说我的包子有添加剂，就是因为

看我的包子铺名气越来越大，他心里气

不过，就更加怀疑我爹把绝活儿都传给

了我。"

"后来我同意让质监局和你们电视

台来检查，也是想趁这个机会告诉他，

我做的包子没有什么秘密，更没有什么

绝活儿，只要摆正心态，别想那么多，

做出来的包子自然好吃，如果把心思都

用在琢磨别人身上，那做出来的包子肯

定就不是那个味儿了。"

电视台记者说："您说的非常对，

不光是做包子，做任何事都是这样，往

往很简单的事，被我们做复杂了，味道

儿也就变了。"

老林沉吟了一会儿，又接着说："

我这么多年来坚持每天只做九十九笼包

子，很多人劝我扩大经营，我都婉言谢

绝了，你知道是为什么吗？"

记者说： "知道，在营销上这叫

‘饥渴营销’，就是通过限量的策略，

充分引起消费者的关注和重视，激发消

费者的购买欲望。"

老林笑笑说："我可不懂这些大道

理。今天既然说到这儿了，那我就把这

个秘密公开了吧。当年我爹知道我的手

艺在我弟弟之上，就临终前叮嘱我，适

可而止，不可过分贪多，断了别人的财

路。所以我每天只做九十九笼包子，买

不到的自然会去王家包子铺。希望他能

明白我的心意。"

记者感叹道："您真是用心良苦啊

！"

突然，王家包子铺的大门"咣当"一

声打开了，店主老王泪流满面地跑出来

，"扑通"一声跪在老林面前，哽咽着一

句话也说不出来。

老林忙把他扶起来，连声说："快

起来，快起来……"

老王仍然低着头，哽咽着说："哥

，是我对不住你啊，你打我吧，我就是

个王八蛋。"

老林说："当哥哥的哪有怪弟弟的

，咱哥俩儿这辈子能做兄弟就是缘分，

快别哭了，老哥我看你这些年来发展得

这么好，心里也高兴啊！"

老王抓着老林的手，说："哥，咱

以后一块儿干，你再也不用遵守那个规

定了，把你的手艺都施展出来吧！咱哥

俩儿一块儿把林家包子做大做强！"

这时，旁边的记者也说："对，兄

弟同心，其利断金！林师傅和王师傅联

手，再现代化生产，现代化经营，将林

家包子做成我们市的一个名牌儿，也是

我们全市的光荣啊！"

老林笑笑说："你看，你们又不满

足了，我们现在这样不是挺好嘛。再说

，工业化生产的东西已经够多了，我还

是坚持我的手工生产吧，大家伙儿想吃

我的包子，不能去超市买，还得来我的

林家包子铺排队。"

老王突然对着外面的人群喊道："

为了支持我哥，我家的包子铺今天也排

队！在场的所有人吃包子全免费，但必

须排队！"

"排队！排队！……"外面的人纷纷

喊道。

包子铺里的
兄弟情
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四月底五月初，春风正暖，温度适

宜，花友们的茉莉花都开始大量长新叶

了吧？茉莉花已进入生长旺盛期，这时

候我们能做点什么？给足光照和肥水，

让它“卯足劲”，花芽分化，孕蕾开花

！这段时期的施肥很重要，直接关系到

茉莉花能否花香满枝头，几种施肥小技

巧分享给大家，希望能帮助到喜欢养殖

茉莉花的朋友。

茉莉花在枝叶生长期的施肥一般以

氮肥和复合肥为主，但现在即将进入花

芽分化期，尽量减少氮肥施用，改施磷

钾肥为主的肥料，能促进花芽分化和孕

蕾开花。茉莉花属于喜光植物，最适合

室外养殖，所以施肥方面，如果怕无机

肥肥效大，无法控制使用量，有机肥也

是不错的选择。

首先给大家推荐的有机肥是腐熟的

干鸡粪肥（或羊粪肥），这个可以去网

购，价格也不贵。并且腐熟的干鸡粪干

净无味道，适合各种开花植物。把茉莉

花盆周的土扒开一圈，均匀撒入一把干

鸡粪，然后掩埋住，浇透水。鸡粪肥富

含丰富的磷肥，是植物花芽分化所必需

的肥料，会在茉莉花后期的生长过程中

缓慢发挥肥效，供应孕蕾开花。

除了干鸡粪、羊粪外，家里吃排骨

剩下的骨头也不要扔，用清水浸泡一夜

，除去盐渍，用高压锅焖煮，然后放在

太阳下晒干。用锤子等小工具把骨头砸

碎，就是开花植物喜爱的骨粉啦！骨粉

的使用方法和鸡粪肥相似，直接埋在土

壤浅表层，后期在浇水过程中会逐渐渗

透至土壤，被根系吸收利用。

骨粉中富含磷肥和多种微量元素，

对茉莉花的孕蕾开花能起到促进作用。

如果嫌自制骨粉太麻烦，也可以网购，

干净又卫生。

鸡粪肥和骨粉适合开花植物土壤使

用，而磷酸二氢钾溶液，既可以灌根，

又能叶面喷施，一般每七天喷施一次。

磷酸二氢钾富含磷肥和钾肥，能够促进

花芽分化和花苞形成。在茉莉花的孕蕾

期，有了充足的磷钾肥，配合充足的光

照和浇水，茉莉花必定花苞满枝头，花

友们等着赏花吧！

四月底，茉莉花要花芽分化了
“喂”点这种肥，花苞满枝头

作为一名合格的铲屎官，我们要细

心的照顾好主子们的饮食起居。有些人

认为美食就应该和宠物们分享，但实际

上由于消化系统的不同，很多人类喜欢

的食物都会对猫狗造成严

重的伤害，甚至会造成宠

物死亡。

下面就是几种对猫狗会造

成严重伤害的食物，一定

要让你的宠物远离！

1.葱姜蒜等辛辣刺激食物

这些辛辣刺激的食物，不

仅会刺激宠物的肠胃，而

且还易导致严重和影响狗

狗的嗅觉。

2.洋葱 不管是生的还是熟

的洋葱都含有二硫化物(Disulfide)成分，

它对人体无害，却会造成猫、狗、羊、

马、牛的红血球氧化的危险。可能引发

溶血性贫血。一两片洋葱就会导致狗狗

发生尿血，非常危险。所以一定要让狗

狗远离洋葱！

3.葡萄和葡萄干 葡萄和葡萄干对于

猫猫狗狗的毒性是经过美国毒物中心证

实的，只要吃到一点点就会造成宠物肠

道不适，严重的话还会导致贫血，肾衰

竭，铲屎官们一定要特别注意。

4.牛油果 牛油果不管是果肉果皮都

具有毒性，会导致狗呼吸困难以及胸腹

腔和心脏积水，但是牛油果提取物对狗

狗来说是安全的，提取物的成分可以帮

助狗狗补充钙质，可以改善毛皮光亮程

度。

5.烹饪调味料 适量的盐分摄入能维

持宠物的生理机能，但是过量摄入的话

会对宠物的肾脏造成极大的负担。

6.咖啡因 咖啡和其他含咖啡因成分

的食物会导致狗狗出现流口水，心跳过

速和腹泻呕吐等症状，同时会伴有极度

亢奋精力旺盛导致昏迷，严重的会导致

死亡。

7.尖锐骨头 大家可能认为狗狗吃骨

头是天经地义，但是建议喂牛羊猪大骨

，并在有人看护的情况下食用，因为尖

锐的骨头可能会割伤宠物的口腔和食道

。

8.果核 果核还有氰化物，会导致宠

物呕吐腹泻，像苹果核这类的东西都应

该避免被宠物接触到

9.巧克力 巧克力中含有可可碱与咖

啡因，这些都宠物来说都是有毒的，且

浓度越纯的巧克力对宠物来说就越危险

。

10.生鸡蛋 生鸡蛋可能会造成宠物

沙门氏菌和大肠杆菌的中毒现象，建议

一定要烹饪处理后再适量喂食宠。

11.木糖醇 木糖醇是作为添加甜味

所使用，若宠物摄入过量会造成体内分

泌过多的胰岛素，导致血糖过低出现癫

痫、肝中毒、肾衰竭等症状。

狗在野外虽会猎食动物，但他们的

免疫系统却无法适应人工科学饲养出的

家禽及肉类。最常见的 2种毒素是家禽

肉类中的沙门氏菌及肉类中的芽胞杆菌

，前者导致狗狗食欲极差、高烧、下痢

、腹泻、脱水、下腹部疼痛、意气消沉

；后者则造成没有精神、呕吐、胃痛、

大便严重带血、休克、痲痹。

宠物饮食禁忌，别害死自己的宠物了！
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娃娃鱼学名叫大鲵，因其发出的声音

似像婴儿的哭声，而被人们亲切称为“娃

娃鱼”。 是目前现存最珍贵的两栖动物

。据说因为身上山椒味道，又被称“大山

椒鱼”。外形似蜥蜴，食量很大，喜欢捕

食蟹类，食物范围广泛，以小鱼、小虾和

水生昆虫等为食，耐饿性很强，这也与它

的新城代谢有关。

娃娃鱼怎么饲养：鱼缸、首先要饲养

娃娃鱼要给它找个窝---也就是鱼缸，一定

要大，要那种“别墅式鱼缸”。可以在里

面建房子的那种，不然不好活动啊，还利

于观察它活动行为。最好可以装饰下，装

扮成它适宜的生态环境，缸底可以铺些干

净的沙砾碎石，放置一些少量金鱼藻的水

草，这样沙石能吸附污物，水草可进行光

合作用，增加水中的含氧量，一举两得。

娃娃鱼怎么饲养：水质、娃娃鱼是个

爱干净怕脏宝宝，对水质要求比较高，不

可以直接用自来水，要用清洁的池水或井

水，一定要用自来水，一定得是晾了三五

天的，反正清澈、鲜活、无污染，溶氧量

高，PH值是中性的就没问题了。除了经常

换水来保持水质新洁，也可以按时用生石

灰来调节，还可以保持水的流动性，建议

冬天三到五周换水一次，其他季节三五天

换水一次。

娃娃鱼怎么饲养：水温、要最适合娃

娃鱼生长的水温，不能太高也不能太低，

最好在16-23℃之间。一般19℃最佳，娃娃

鱼怕热耐冷，温度千万不能过高。娃娃鱼

喜换安静容易受惊，所以环境静谧对饲养

它比较好，另外，娃娃鱼怕阳光，不能让

阳光直接晒到它。

娃娃鱼怎么饲养：食物、娃娃鱼喜欢

吃活的食物，像蚯蚓，小蝌蚪、水蚤一类

都是娃娃鱼喜欢的食物。娃娃鱼是吃肉的

，也可以喂食小块的瘦猪肉。但要注意量

，不要有剩下的以防食物腐烂影响水质。

最好少量多次，按时按点的喂食最宜。

最后就是清洁方面了，饲养娃娃鱼的

容器，是每天都要清结的，特别是它的排

泄物要及时清理掉，以保持水只质;饲养娃

娃鱼的容器，每个月都需清洗一次，每周

都需消毒杀菌1次。

看完你知道怎么养娃娃鱼了吗?

娃娃鱼怎么养？娃娃鱼饲养技巧

斗鱼生性好斗，如果两条雄鱼

放在同一鱼缸常会发生激烈的争斗

，这也是它们名字的由来，想要培

育出漂亮的具有观赏性的斗鱼，必

须使斗鱼生活在氧气充足和水质良

好的正常环境中。

养殖的水温一般为 20~30℃,水质

以微酸性或中性为宜。当混合混养

的时候水体温度溶氧量要高于 6mg/L

。培育仔鱼阶段水体的要求是微酸

性软水，氧气充足。腮部发育逐步

完善时期，不能像向成鱼那样吸收

空气的氧气，所以要增加氧气，水

体的氧气要达到 6mg/L。可以向水体

中投放些枯草烂叶，既可以培养浮

游生物又可以酸化水质，能使水体

接近原生环境。

水流方面水族箱养殖时，水体

要经过水汞和过滤系统，造成微水流

环境，这样对斗鱼的生长和保持体色

有好处。一般不用快速水流养殖。

在设备配备上对于名贵品种的

雄性斗鱼，最好能单独培养。培养

斗鱼的容器，大至混养型水族箱，

小到玻璃鱼缸都可以用。饲养多尾

鱼雄性斗鱼，可放在大的水箱中间

设置玻璃板隔开。 其他设备， 光

线不足的情况下，可配置光线柔和

的灯具作为补光光源。控制温度可

以用恒温加热器。 混养其它观赏鱼

或水草的水族箱需要配备过滤和增

氧设备，以确保水质。还可以在水

族箱安排底沙有利于培养硝化细菌

和栽培水草。

其次，不同的斗鱼品种有不同

的饲养方法，比如中国斗鱼，中国

斗鱼的雄鱼具有斗性，但仍然可以

群养，不过如果想要培养表现力良

好的个体，则最好选优秀的年轻公

鱼进行单养。单养要注意给足够的水

量，水妖精过滤并定时换水以保持水

质的清洁，浸泡过晒干的枇杷叶(榄

仁叶)的老水对斗鱼饲养有一定帮助

。最好有暗色底砂并适量种植莫丝和

漂浮性水草，光照不宜过强。为了培

养斗鱼斗性，应该每天进行 2-3 次，

每次 5—10 分钟的照镜子训练，让斗

鱼与镜子中的自己炫耀搏斗，改善体

色与鳍的表现力。刚开始进行单养的

两至三天内不要喂食，随后每日少量

多次投喂血虫、汉堡等饲料，量以 5

分钟内吃完为准，多余饲料及鱼粪便

要及时清除。

斗鱼并不难饲养，只要你了解

了他的生活习性并有耐心和爱心，

它也可以成为您的宠物，并为您的

生活增添不一样的风景。

如何饲养好斗鱼
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很多时候，让婚姻走向一潭死水的不

是一些惊天动地的大事，而是败于平常琐

碎的细节。就像天府小妹曾经看过的一句

话：“有的人结了婚，却越来越孤独。”

时间并不残忍，残忍的是人心。愿婚姻中

的你初心不改，余生，在平淡的柴米油盐

中，互相关照，彼此温厚。

婚姻里最艰难的时刻，不是你风华不

再、我容颜老去，而是我们不懂对方真正

要什么。

我家附近住着一对年逾六十的老夫妻

，我经常晚上出门散步的时候会看到他们

。

两人的相处模式实在有几分别扭。基

本不会同时一起出现，问爷爷奶奶去干嘛

了，爷爷总回答不知道。

偶尔两人同时出行时会看到爷爷在前

面健步如飞，而奶奶腿脚不太方便总是落

在后面，两人基本不怎么交流，爷爷时不

时地回过头不耐烦地叫奶奶走快点。

有一次，我看到还是爷爷在前面走，

奶奶在后面不小心摔了一跤，腿都磕破了

，奶奶在后面想叫爷爷停下，可是爷爷压

根没听到，越走越远。

我上前扶起奶奶，却看到奶奶的眼里

滚出了几滴泪。

眼前这一幕，实在让人心生悲凉。

其实这样的相处模式在中国式婚姻里

并不少见，夫妻双方缺少情感交流，两人

井水不犯河水，相安无事倒也是能安安稳

稳一辈子。

只是这一辈子的婚姻里，少了太多温

情和感动，更多的则是无奈和心酸。

这一生，在名为婚姻的剧本里，两个

人都在上映着各自的独角戏。

A女士最近在和老公闹离婚。

A在职场上被同事使了绊子，不得已

而辞了职，心中颇受打击，回家想和老公

倾诉一番。

结果老公一脸嫌弃，抛下一句“还不

是因为你自己蠢？”

她的心一下凉了半截，她在厨房切着

菜，一边偷偷地抹着眼泪。败在职场她无

话可说，但亲密爱人的冷言冷语，实在让

人难过。

有一次大家一群人出去玩，A和她老

公也在。在车上的时候，大家都是一对一

对夫妻坐在一起，有分享一副耳机听歌的

，有谈笑风生的，有一起吃零食的，大家

都挺愉快。

只有A和她老公全程几乎一点交流都

没有，她老公一直拿着手机低着头打游戏

，完全无视了A的存在。

A觉得尴尬又冷清，就和她老公说：

你看看人家氛围都多好，你游戏什么时候

不能打呢，不能和我说说话交流交流么？

她老公冷着脸说：都是老夫老妻了，

有什么好交流的？真矫情。

A的老公就是典型的聋哑瞎式伴侣，

他的心没有“听力”，接收不到妻子的信

号，捕捉不到她的需要，自然也就不能给

她回应——她无助时不懂拉一把，她沮丧

时不能给慰藉，甚至她万念俱灰时还要踩

一脚。

A哀怨地说：“跟他过日子就像在跟

块会喘气的石头过日子，把日子都过死了

。”

婚姻里最怕的就是这种“聋哑瞎”式

伴侣。

婚姻里最艰难的时刻，不是你风华不

再、我容颜老去，而是我们不懂对方真正

要什么。

我对你极尽苛责，你对我极尽冷漠。

初心尽失，情爱耗散，最终竟沦为最熟悉

的陌生人。

有些男人，在社会中打马扬鞭，左右

逢源，耳听六路眼观八方，脑子嗖嗖转。

可一回到家，面对朝夕相伴的老婆，

他们立刻关掉一切沟通方式，智商情商大

幅下滑，变成一个又聋又瞎又哑的活物。

她说什么他听不见，她做什么他看不到，

她希望了解的他只字不说。

可是女人在婚姻里，往往有着比男人

更高的精神需求。

当她问“这件新衣服好不好看”时，

其实是在跟男人分享喜悦，希望男人能赞

一句“真好看”，而不是随口嘲讽“瞧你

这一身赘肉”。

当她说“今天上班好累啊”时，其实

是想和男人撒娇，希望他能给予她心灵上

的慰藉，说一句：“你辛苦了！”而不是

无情的回击“谁上班不累啊”。

婚姻的确是会逐渐归为柴米油盐，平

淡如水的生活。可是生活是要有激情的，

婚姻也需要有调味剂。

就像女人在枯燥的婚姻中期待情感交

流、精神互通，而这些全部无法得到满足

，那么女人必然会深感困顿。

这不是矫情，是婚姻中客观存在的问

题。

男人总是抱怨女人又爱啰嗦又爱抱怨

，实在讨厌，但是他们却从来没意识到女

人想要的是什么，明明不过是一个认可、

一句体谅话，他们都吝于施舍。

恶性循环下，婚姻渐渐进入僵局。

原本应该是生活中的伴侣却同床异梦

，柴米油盐的生活再寻不到半点共同话题

。

其实两个人能结成夫妻，起初多半是

情投意合的。你愿意，我也愿意，所以才

把生命连在一起。而且，也都希望未来两

个人的日子能比一个人的时候更加美好。

可是为什么那么多夫妻，越过越苦越

过越糟，从紧密一体走向分崩离析？

问题不在于时间消磨了爱情，而是在

爱情消散的过程中，你们没有建立其他的

感情连结。

任何长期关系，若想牢固美好，都必

有一个前提：关照对方的意愿。

我发出的信息，你懂得努力接收、积

极回应。这样，我们才能在漫长的合作里

，始终懂得彼此，相互扶持，彼此迁就，

就算走很远的路，也依然同心同德，甘苦

与共。

真正优质的婚姻，懂得给彼此精神上

的满足感，我成功时，你给予掌声；我沮

丧时，你提供慰藉；我怯懦时，你多多鼓

励；我孤单时，你给予陪伴。

这样的婚姻，才会真正的幸福而长久。

很
多
人
的
婚
姻
都
败
给
了
这
个
细
节
…
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“法式”是一个充满迷惑性的词语。张

爱玲在《红玫瑰与白玫瑰》中几笔带过的法

国妓女粗鄙不堪，毫无美感；当下的年轻女

孩子们却又疯狂追捧着法国奢侈品牌不断推

出的爆款口红。一方面法式代表着放荡、矫

情、没有道德感；另一方面它又是优雅与魅

惑的化身，落魄的文人们流浪在塞纳河畔吟

诗，年轻的贵妇们徜徉在巴黎的百货商场不

能自拔。

1967年的法国电影《白日美人》便完美

展现了这种法式冲突的张力。由法兰西冰美

人凯瑟琳· 德芙那饰演的年轻少妇人前优雅得

体，从头发丝到脚趾的每一个细节都彰显着

法式中产阶级的典雅得体；人后却幻想施虐

与被虐，潜身巴黎小巷的妓馆，享受着嫖客

凶神恶煞的蹂躏。全片无一处全裸镜头，然

而这种犹抱琵琶半遮面的矫揉造作却散发出

了比A片更为浓烈的性魅力。

这也是正是法式魅惑的关键所在，袒胸

露乳只是美国人的低级伎俩，法国人追求的

却是外在的得体低调与内在的放浪形骸。法

兰西就像一个完美的婊子，你知道她矫情、

做作、没有道德感、游戏人间，可你依然情

不自禁地被她所散发的魅力深深吸引。

正如《纽约时报》驻

法记者伊莱恩· 西奥利诺

在《法式诱惑》中所展

示的，法国人不仅对穿

衣无限挑剔，脱衣也要

做到极致。

人体是基本的诱惑武

器。由于诱惑魅力是一

门精心淬炼的艺术，个

人外表当然不能完全仰

仗天然本色。法国人对

于身体的修整和装饰的

关注一直都很密切，而

且有持续的兴趣。一个

人用什么东西遮蔽身体

，以及决定遮蔽多大部

分，对个人在社交上的

成功具有关键性的影响

。

在巴黎，无论男女，

经常体现出非常高雅的

外表，并从中投射出一

种飒爽洒脱的诱惑力。

华美的面料、精致的细

节、用心搭配的造型，

这一切无不在传递一个

讯息：我位于一个崇高

的境界，可以主控我的

命运与我的美丽。想要

攀升到我这个境界并不

容易。你认为自己够得

上我的标准吗？如果不

行，那就离我远些。如

果可以，那就过来设法得到我吧。在理想情

况中，身体必须加以精心装扮，洒布香氛，

细致呵护，但要遵照特定的方式。

在另一方面，裸裎的肌肤可以放送热力

四射、无人能挡的诱惑力。在这个面向上，

法国人又展现出另一种强烈的兴趣与优异能

力。他们喜欢以坦荡又撩人的方式玩弄肌肤

这个肉体符号。法国人发明了比基尼，创造

出美不胜收的女性内衣，以毫不知羞的热切

展示身体的不同部位，在广告中尽情演绎欲

显犹遮的裸露游戏——这一切都揭示了法国

的一项全国性运动：玩性感躲躲猫。

法国有某一类型的女人能够完美投射出

一种让世人惊艳的法式穿着风格，她们在巴

黎街头随处可见，在法国其他地方也绝非少

数。她们的穿搭看似毫不费力，其实却充满

策略与刻意，是按照一套不成文规则达成的

结果。这些女人赢得周遭无数男女的注目与

赞赏，而她们对此当然也有清楚的知觉。

丽质天生，性格更是落落大方的时尚品

牌阿莎罗（Azzaro）艺术总监凡妮莎· 索尔德

（Vanessa Seward）将法式穿搭的其中一个基

本规则称为“旧款香奈儿因素”。

“很多人喜欢问我，到底是什么东西让

巴黎女人那么与众不同？我的回答是，巴黎

女人特别懂得调和不同元素，”她说，“或

许我这么做有点故作姿态之嫌，但我从来不

会提个最新款的香奈儿包出门。我喜欢拿的

是旧得已经变形的那种包，因为这样看起来

不会太过炫目，而且可能反而更让人觉得是

真的高贵。我会穿新款的服装，不过这时我

就不会化妆。”她说这样调和的结果产生了

“一种平衡感，整体造型看起来就恰如其分

，没有任何勉强的感觉”。

曾经当过名模的设计师伊娜· 德拉弗拉桑

热思考这个问题的角度略有不同：“巴黎女

人不会从包包、长裤到毛衣全都是同一设计

师的作品，”她表示，“绝对不会。她也不

会穿一身新衣服出门。法国人认为风格是自

己创造的。或许这是他们跟美国人不一样的

地方，美国人会告诉自己，‘我一定要买到

一件当季外套。’而一个德国人走在街上时

，我们也是一眼就可以分辨出来。”

法国男人——特别是那些优雅、富裕、

有社会地位、有企图心的男人——似乎毫不

费力就能拥有令人钦羡的外形，因此外国人

经常以为他们天生就具有某种穿搭本能。但

法国男人充满风格的外表其实本质上跟时髦

的法国女人那种悉心建构的雅致外观并没有

不同，都是经过构思、人工打造出来的。

最近《巴黎人报》（Le Parisien）刊出一

篇全版报道，告诉男性读者夏季穿搭应该竭

力避免的错误。文章提供七项指导原则：polo

衫扣子不可全扣；短裤不可太短；太阳眼镜

别架在头顶；勿把毛衣披在肩上；不要把T恤

塞进牛仔裤；别穿背心；不要穿尺寸过大的

短袖全排扣衬衫。可以穿戴的东西则包括：

系得很工整的棉质小领巾、巴拿马帽、夹脚

拖。

法国人会用心注意的不是只有遮身蔽体

之物，还有各个特定的身体部位。美国人通

常会把焦点摆在饱满的酥胸和平坦的小腹：

在法国，最受瞩目的女体部位似乎不是胸部

，而是 fesses——臀部，而且是从后方领受那

优美的曲线。法文的 fesses这个字不容易翻译

成好的英文，因为它没有英文的 buttocks（臀

部）那么正式，但又比“ass”或“butt”这种

略带粗俗意味的字眼优雅得多。“Derriere”

这个字倒是不错，不过它虽然用于英文，但

本身还是一个法文字。derrière原意为“后面

”，引申为“臀部”的委婉用语。

2003年，法国《快讯》新闻周刊特别用

一份长达十四页的增刊探讨臀部这个主题，

封面标题是《Fesses：上升的曲线》。内容引

述BVA民调机构的一项调查结果，显示只有

38%的法国男性认为女人的胸部最能引起他们

的好奇，50%的男性则将臀部及腿列在兴趣排

行榜第一位。《快讯》指出：“第三千禧年

为我们揭示了丰美臀部的大举回归，它再度

成为诱惑力的温度指示计。”

法国的实况是：臀部在礼貌性的社交场

合被视为一个值得尊重的交谈主题。2009年

底，法德合作的泛欧文化频道Arte电视台推

出纪录片《臀部不为人知的秘籍》，探讨这

个身体部位用什么方式形塑了文明。伴随这

部影片的播映，Arte特别出版了一本专书，结

果大受好评，成为当年最受欢迎的圣诞礼物

之一，在书店销售一空。这部影片是 2009年

法国收视率最高的纪录片，观看人数甚至超

过一部声称揭秘迈克尔· 杰克逊生平真相的纪

录片。

《臀部》一片的共同导演艾伦· 罗斯柴尔

德（Allan Rothschild）宣称，法国与臀部之间

有一份特殊的情缘；在法国的广告看板、时

尚杂志乃至药妆店橱窗中，臀部的意象可谓

无处不见，乍看之下令人无法不认为法国人

对裸体抱持着远超过其他民族的无所谓态度

。

但这种第一印象有某种误导作用。表面

上看来，裸体与富丽华贵的订制服装虽然在

展现人体美方面是两种极端不同的方式，但

在法国，这两者之间却有极其重要的共同点

：两者都属于精心展示的范畴。对法国人来

说，展现裸露的身体并不代表只把衣服脱光

，而是必须找到最佳表现效果。即便是裸露

也可以是——而且应该是风格的一种诠释。

法国人喜欢略加操弄裸体元素，而不是

直接攻城略地。易普索民调公司最近的一项

调查显示，只有 3%的法国女性认为自己全裸

时最具诱惑力，而且也只有17%的法国男性认

为女人全裸时最具诱惑力。

这一切显示，人体被包裹在一层神秘面

纱中将更引人入胜，即便只是薄薄一层。看

到女人穿着衣服，反而应该更能唤起周遭其

他人对看到她裸体的欲望。显现与隐藏不断

地交互流动。时尚设计师桑尼亚· 里基尔许多

年前就告诉过我这件事，当时她在推广一个

既可开展也可收合的创意服饰系列。设计的

重点完全不在裸露，而是一种灵活的流动性

。她强调：“裸露是不性感的。”

脱衣舞以近乎规范化的程度，将调情与

挑逗的元素作为升华裸体表现、延续观赏情

趣的手段。法国号称自己是现代脱衣秀的发

明者。 脱衣舞的基本功就是要掌握遮掩与展

示之间的平衡。为了进一步了解这一点，我

拜访了维奥莱塔· 卡潘提耶。她在巴黎第九区

一间位于大楼地下室的舞蹈教室中经营迷你

脱衣舞学校。

我在一个星期六上午来到这里，看到十

多个年龄从二十二到四十五岁不等、穿着大

致简单朴素的女子前来上课。课程结束以前

，她们可以学会一套为时三分半的脱衣秀。

有一位学员戴了神气的帽子，另一位学员披

了一圈黑色鸵鸟羽长围巾。二十六岁的西尔

维想在丈夫生日时跳脱衣舞给他看，作为当

天的惊喜礼物。三十二岁的劳伦斯来报名上

课是因为身边的朋友要她摆脱害羞个性，大

胆展露自己的身体。

法
国
人
不
仅
比
你
会
穿
，
还
比
你
会
脱
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